

Nombre del alumno: Mariela Verenice Sánchez Santiago.

## Nombre del profesor:

M.A.S.S. Y M.E.F.C.P. ROCÍO GUADALUPE AGUILAR AVENDAÑO.

# Nombre del trabajo:

**ENSAYO "LA FUNCIÓN FINANCIERA"** 

Materia: Administración financiera.

Grado: 2do Cuatrimestre

Grupo: A

#### LA FUNCIÓN FINANCIERA.

En una empresa, se dice que las organizaciones tienen que ser redituables, sustentables y competitivas, y para lograr esto se debe tener una buena administración. Los recursos financieros son de los más importantes dentro de una organización, por ello es necesario usar este recurso de forma adecuada para aprovecharlo de la mejor manera posible en las inversiones que se realizan en una entidad.

La administración financiera tiene como objetivo incrementar el capital de una empresa mediante la obtención de recursos financieros por aportaciones de capital u obtención de créditos, su correcto manejo y aplicación, así como la coordinación eficiente del capital de trabajo, inversión y optimizar el manejo de los recursos humanos y materiales de la empresa, sin comprometer el desarrollo a futuro.

#### Evolución de las finanzas.

Tiene diferentes etapas ya que el sistema financiero ha tenido diversas evoluciones, de acuerdo al paso del tiempo, se tiene que estar actualizando. El sistema financiero ha evolucionado de tal forma, que actualmente se busca que el dinero genere el mayor rendimiento. La administración financiera se refiere al uso adecuado del dinero, por ello es importante en la organización tanto para el desarrollo de las operaciones como para las inversiones que se realizan.

Las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa productiva, rentable y competitiva. La administración financiera de la empresa depende del equilibrio entre la liquidez y la rentabilidad de la misma, y de la estructura que exista en relación a los activos y el pasivo. En la gráfica se puede observar que existe relación en el manejo de los fondos de efectivo para generar liquidez y realizar todas las operaciones necesarias de la empresa, y así cumplir con las obligaciones de una manera oportuna, lo cual generará utilidades a través del cumplimiento de los objetivos. La función primordial del administrador financiero es maximizar el patrimonio de los accionistas, y entre otras de sus funciones están las siguientes:

Administrar adecuadamente los activos de una empresa y fijar los niveles adecuados u óptimos de cada tipo de activo circulante, y decidir sobre los activos a invertir.

Administrar adecuadamente el pasivo y el capital de una empresa, para conocer el financiamiento más provechoso en los diferentes plazos, y así disminuir costos.

Realizar el análisis y la planeación financiera para conocer en donde se sitúa, y evaluar los requerimientos de producción, a través de los estados financieros, generando indicadores financieros.

Conocer las fuentes de financiamiento a corto, mediano y largo plazo, así como las tasas de interés que se generan para buscar los financiamientos en los montos necesarios y al más bajo costo.

Las finanzas en las estructuras de la organización.

El proceso de administración financiera se lleva a cabo a través de diferentes actividades que se detallas a continuación:

-Recopilación de datos significativos, análisis financiero, planeación financiera, control financiero, toma de decisiones.

El administrador financiero debe tener una óptica diferente a la de un contador o un administrador, ya que debe enfocarse en el tratamiento de fondos y no en la acumulación de costos y gastos.

#### ANÁLISIS DE ESTADOS FINANCIEROS.

El análisis e interpretación de los estados financieros es básico para las empresas, ya que implica una evaluación de la información financiera; de este modo, se analiza detalladamente cómo se desarrollan estos aspectos, y los resultados se obtienen de manera cuantitativa. La importancia del análisis financiero no es solamente la aplicación de una fórmula y obtener un resultado, es interpretar adecuadamente los números y generar soluciones para mejorar o remediar ciertas situaciones que se presenten en la empresa.

Generalidades del análisis e interpretación de los estados financieros.

Los estados financieros básicos de las empresas son: Estado de situación financiera o balance general. Estado de resultados. Estado de cambios en la situación financiera. Estado de variación al capital contable. Estado de costo de producción y costo de producción de lo vendido.

Balance general: Es un estado financiero que presenta la situación financiera de una entidad, en el que se muestran los bienes y derechos que son propiedad de la empresa

(activos), las deudas y obligaciones contraídas por la empresa (pasivos) y el patrimonio de los socios o accionistas (capital contable), y se indican a una fecha determinada.

Estado de resultados: Es un documento contable que presenta cómo se obtuvieron los ingresos, los costos y los gastos, y la forma en la que se obtuvo la utilidad o la pérdida neta como resultado de las operaciones de una entidad durante un periodo determinado.

Estado de cambios en la situación financiera: Es un estado financiero basado en el flujo de efectivo, y que muestra la procedencia de los recursos, ya sea que la misma operación normal los genere o se consigan mediante financiamientos; también señala el destino de esos recursos, ya sea a la inversión en activos o los observe la misma operación normal de la empresa.

Estado de variaciones en el capital contable: Es un documento contable que muestra un análisis de los cambios en las cuentas de capital, es 2 decir, en los cambios en la inversión de los propietarios durante un período determinado.

Estado de costo de producción y costo de producción de lo vendido: Es un estado financiero que se utiliza para las empresas industriales y que muestra la inversión en cada uno de los elementos que participan en la elaboración de un producto, y después la venta de éste a precio de costo.

#### Estructura del estado de resultados.

- 1-Ingresos o ventas. Los ingresos o ventas representan las ganancias que obtuvo la empresa por la venta de productos o en la prestación de sus servicios.
- 2- Costos de lo vendido. Los costos de lo vendido se vinculan con la compra de materiales inherentes a la producción de la materia prima, o todos los objetos que elabore la compañía con el fin de lucrarse. En este renglón también debe sumarse la compra de equipos y mobiliario.
- 3- Gastos de operaciónLos costos de operación se dividen en dos tipos. El primero son los costos directos y variables, en estos se incluye todo lo que es inherente a la mano de obra, el mantenimiento y la supervisión.
- 4- Utilidad brutaLa utilidad bruta son las ganancias que recibe la empresa una vez que se descuenta las inversiones realizadas en la producción, asumiendo que el costo de lo vendido es menor que el importe de las ventas.
- 5- Pérdida bruta Es cuando el costo de lo vendido es mayor que el importe de las ventas realizadas. La fórmula para obtener el cálculo sería tomando la venta de los productos menos el costo de lo vendido.

6- Utilidad neta Es la ganancia que se obtuvo durante un período determinando, pero descontando los gastos por impuesto sobre la renta.

Estos impuestos son compromisos ineludibles que las empresas deben pagar al Estado, pero la tasa podría variar según las disposiciones fiscales de cada país y período.

7- Pérdida del ejercicio. Representa las pérdidas monetarias que sufrió la empresa cuando los costos y gastos de producción superaron en gran medida el total de ingresos y ganancias.

#### Balance General.

El Balance General de una empresa es el estado financiero que muestra los activos, pasivos y el patrimonio neto de una empresa a una fecha determinada. Es decir, muestra la situación patrimonial de una empresa referido a un momento determinado del tiempo. Generalmente se utilizan periodos anuales, ya que se muestra de forma resumida las variaciones patrimoniales que se han producido a lo largo de todo el ejercicio.

### Bibliografía.

Antología ADMINISTRACIÓN FINANCIERA UNIDAD I. LA FUNCIÓN FINANCIERA. UNIDAD II. ANALISIS DE LOS ESTADOS FINANCIER

UNIDAD II. ANALISIS DE LOS ESTADOS FINANCIEROS ROBLES ROMAN, Carlos Luis, *Fundamentos de administración financiera*, Red Tercer milenio, México, 2012. GITMAN,

Lawrence, *Principios de administración financiera*, 13ª Edición. Pearson. Principios de Ética para el Ejecutivo de Finanzas Comité Técnico Nacional de Ética IMEF. Recuperado de: http://www.eecp.edu.mx/luis\_pablo/fyep/imef.pdf